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INTERVIUS DE ACTUALIDAD

Cómo ve monsieur Bufler, director de la 
oficina Internacional de Irabajo, los 

problemas de la crisis mundial
$emana de cuarenta horas. La Conferencia de Londres. Un juicio 

sobre la obra soaal de España

,\lbert Thomas fué el animador de 
Oficina Internacional del Trabajo, 

i su actividad incansable de hombre 
, |ucha y de organización se debe la 
('^ente situación dinámica y eufóri- 
E del organismo ginebrino. Murió en 

leuo triunfo cuando las miradas del 
’^ndo civilizado se volvían hacia su 
fuura bíblica, personificando en él 
L aspiraciones de una mejor justi- 
£ distributiva para los problemas de 
la producción y del trabajo. Pero al 
¿aparecer el director del Bureau 
quedaba en pie su obra. Y con ella 
quedaba su mejor colaborador, Mr. 
Harold Butler.

Físicamente no se parece nada But-
fcral que fue su maestro. Al desaliñoante- L - , . .,

supe- de Thomas corresponde la corrección

ando, 
Lobo, 
Juan

de gentlemen que caracteriza al ac
tual director. Alto, fuerte, rasurado,

asa

itadas 
ipital, 
que a 

. espe- 
no de 
. cfec-

(gar- 
oecial;

miér- 
de la

esel prototipo del perfecto británico. 
Pero si su figura dista mucho de pa
recerse a la de Thomas, sus concep
ciones de los problemas sociales, su 
norma de actuación, sus «voir feire» 
no son sino una continuación de las 
que ponía en juego el malogrado di
rector.

1 La personalidad de Butler se ha 
perfilado bien en los últimos meses al 
¡rente del Bureau. La presencia acci
dental en Madrid de la gran organiza
ción. social de Ginebra presta nueva 
actualidad e interés al hombre que 
está a su cabeza. Por eso hemos creí
do de interés requerirle para que nos 
hable de la labor que desarrolla el 
Burean y de los problemas candentes 
¡ue a la hora actual tiene entre ma-

-¿Cree usted que la implantación 
la semana de cuarenta horas podrá 
Iver definitivamente el problema 

l paro?—hemos preguntado a
M. Butler.
-La semana de cuarenta horas— 

ha dicho—está considerada como

s

ra

seo,

oficia*
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A. I. Ar c o

por técnicos desde un triple punto de 
vista: su posibilidad de realización, 
el número de parados que se pueden 
emplear, su capacidad y condiciones. 
Todo esto deberá ser sometido a la 
Conferencia Internacional financiera 
que se ha de celebrar en Londres.

—¿Qué otros problemas de impor
tancia tiene en estudio la Conferencia 
Internacional de Trabajo?

—Solamente hay pendientes, apar
te de este del intento de reducción de 
la semana de trabajo, los que han si
do tratados en Madrid para su ins
cripción en las reuniones correspon
dientes a los años de 1933 y 1934.

—¿Que le parecen las orientacio
nes sociales de España?

—España ha dado una buena prue
ba de su adhesión a la Organización 
Internacional del Trabajo y de su de
cisión de hacer una obra positiva en 
el campo de la legislación social, no 
solamente por las diversas leyes apro
badas antes y sobre todo después de 
la proclamación de la República, sino 
también por las numerosas ratificacio
nes de Convenios internacionales de 
trabajo que ha realizado. Tenemos el 
derecho de esperar, por tanto, que las 
leyes nacionales españolas serán mo
dificadas de acuerdo con los princi
pios de los Convenios ratificados y 
que su aplicación, además, está per
fectamente asegurada.

—¿Qué resultados espera usted de 
la Conferencia económica de Londres?

—Las decisiones de esta Conferen
cia tendrán seguramente una gran 
importancia porque los problemas que 
van a ser examinados demandan reso
luciones de acción inmediata. Estas 
decisiones tendrán repercusión en la 
actividad de la Organización Interna
cional del Trabajo. Se trata mucho 
menos a la hora presente de discusio
nes teóricas que de decisiones urgen
tes. Es preciso actuar, es necesario

DE LA ORGANIZACION FASCISTA

i

En la nueva ciudad de Littoria, erigida por iniciativa de Mussolini, la Asociación general 
de Balillas ha procedido a repartir ropas y uniformes a los hijos de todos los colonos 

residentes en aquella población y cuyo número excede de diez mii.

ojyece en estos momentos otros aspec
tos de interés. Como ya hemos dicho, 
el próximo domingo será decisivo en la 
designación de candidatos y en la fija- 
< ión de actitudes.

AVISO AL PUBLICO
El ya conocido industrial Antonio Her- 

nanz, tiene el gusto de comunicar al pú
blico en general, que el miércoles, día 18, 
abrirá el establecimiento de carnes del 
(pie se ha hecho cargo, sito en la calle de 
Juan Bravo, número 27 (al lado de la pla
tería «La Salve»), en el que encontrarán 
g an surtido de carnes de vaca, ternera y 
cordare, a precios corrientes.

dose palabras malsonantes. Los obre
ros no se aquietaron hasta que se les 
dijo que Teodomiro Menéndez no te
nía inconveniente de tener una con
troversia con un obrero; pero el dele
gado de la autoridad, en vista del mal 
cariz que tomaba la cosa, suspendió 
definitivamente el acto. Como quiera 
que los obreros seguían sus discusio
nes con los, socialistas, hubo de re
querirse la presencia de la Guardia ci
vil, que impidió que el incidente ad
quiriera mayores proporciones. Se es
tableció una vigilancia por los alrede
dores del teatro, y don Teodomiro 
Menéndez y sus amigos salieron pre
cipitadamente en automóvil, y no se

volvió a tener noticias de ellos hasta 
muy avanzada la noche.
Otro mitin socialista con palmas de 

• tango
Alicante, 17.—En Elda se celebró 

un mitin socialista. Un grupo de mu
jeres interumpió al orador Rodolfo 
Llopis, y fueron expulsadas del local. 
Después de este incidente continuó el 
mitin, pero el público se dedicó a in
terrumpir con palmaditas de guasa.

—En Petrel, los elementos sindica
listas impidieron la celebración de un 
mitin de carácter socialista. En la 
calle se registraron algunos incidentes 
y la fuerza pública tuvo que interve
nir para restablecer el orden.

Cooperativa de Cantimpalos
Compra carne de cerdo a 43 pe

setas los once kilos y medio.

remedio eficaz para la crisis de qUe la serie de remedios que se exami- 
o que existe actualmente en el narán como posibles para resolver la 
do. Esta opinión está muy exten- crisis, sean no sólo preconizados, sino

a, no solamente en los medios 
eros sino también en los medios 
mamentales, como lo demues- 

n las resoluciones de los represen
tes obreros Johaux, Mertens y 
urch y la propuesta del represen
te de Italia que ha sido entusias- 
ente apoyada en esta reunión del 

Dsejo celebrado en Madrid, por 
olros delegados gubernamentales y

lAS l ^^lmente por los de España y 
i^ancia.

Es evidente que una reducción de 
[y Jornada semanal de trabajo permi- 

1 encontrar ocupación para gran 
ero de parados. Algunas impor- 

ícs Empresas de los países de ma- 
11 ^importancia industrial, entre ellos

Lrica del Norte, han practicado
con

puestos en marcha. Es indispensable, 
en fin, obrar, decidir, caminar sin va
cilación, «demarrer» que se dice en 
Francia. ,

—Finalmente. ¿Su impresión so
bre la Conferencia de Madrid?

—Inmejorable por tres razones: 
porque en el orden técnico se ha sal
vado el gran escollo de incluir en la 
tarea del año próximo el grave pro
blema de la reducción que no admi
te retraso si ha de ser uno de los fun
damentos del acometimiento definiti
vo de la crisis mundial; porque la re
unión en la capital de la República 
española nos ha permitido ver de cer
ca la labor que en ella se hace, espe
cialmente en el orden social, y porque 
nos ha dado ocasión, por último, de
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El Gobierno fiene el propósito de dar una 
orientación distinta al Instituto de 

Reforma Agraria
Preocupa al ministro de Agricultura la aplicación de aquella ley

Madrid,18.—-El ministro de Agri- los que hayan cesado habrán tenido 
que autorizar al nuevo arrendatario 
para que prepare las tierras para la 
siembra, según costumbre. No es ur-

cultura, señor Del Río, ha celebrado 
en estos días varias conferencias con 
el jefe del Gobierno para tratar de los 
problemas fundamentales de su de
partamento, y muy especialmente de 
aquellos que se derivan de la aplica
ción de la ley de Reforma agraria.

Parece que es preciso variar funda
mentalmente las trayectorias seguidas 
por el Instituto de Reforma Agraria 
y cortar de raíz la táctica seguida en 
cuanto a los envíos’de fondos para la 
práctica de determinados aspectos de 
la ley de Reforma agraria. Puede de
cirse que existe en el Gobierno el pro
pósito firme de dar a la ley una orien
tación distinta de la que hasta el mo
mento actual se ha seguido.

Se pensó que el proyecto de ley 
pendiente de discusión en las Cortes 
sobre arrendamiento de fincas rústi-

aducción con resultados positi- 
’^aesa medida acompañaron la de y _ ______ _ ___ —o—
^‘dirse a limitar los permisos. El españoles cuando tratan de brindar 

ureau International du Travail pre- una hospitalidad a los que vienen a 
^Ján las informaciones que deben visitarlos.

kjr de base para las deliberaciones Hasta aquí las dedal-aciones que 
*a Conferencia Internacional de nos ¡ia hecho Mr. Butler. La actuali-

^3. que tiene ya por la decisión ¿a(| española ha rebasado por unas 
r,rd'?tada cn Madrid, inserta en su horas ei ámbito nacional y esta figu- 
cu¿n. del día esta transcendental ra ha actuado en un primer plano de

U^ndo 'legamos a la capital de la 
r.üe **Ca esPañola para celebrar 

tra 60.a reunión el problema es-
se a^ria,°,ní inscribjr Se suspende un mitin 

teUh * a en el del dia Para a . i. " 1 •!
ddo']011 del añ° próximo. Se han ven- " ' * 
l^n °S ^^eulos que para ello exis- 
tllo inscripción está hecha. Con

^a ^cla-ntado mucho y todo 
lite ’te esPerar que dé la deliberación 

de eSte Problema tenga la 
adn- ^ta Conferencia, salgan resul- 

de eficacia. - ,
^ -Estima usted que va el mundo ba anunciada la celebración e 

decrecimiento de la crisis? tin socialista, en el que habían de m-
^óriS realmente difícil responder ca- 
’ible 'Carnente a la cuestión de la po- 
)orveaniinoración de la crisis en un 
^fuer Próximo, pero parece que un 
<ción ° de toclos los países para una 

s lnternacional, podría tener en 
^e- una influencia favora-
'l'ie acción internacional parece 
.írhpG 7 todo puede ser eficaz en el 
'^^ité f l°s trabajos públicos. El 
2r ja $ e. trabajos públicos creado

Va )C*edad de Naciones, ha reci- 
Pr°yectos de trabajos públi-

si^05 Por diferentes Estados. 
0 esos proyectos ‘ estudiados

comprobar hasta qué extremos de ex
quisitez y delicadeza saben llegar los

Hasta aquí las declamaciones que

horas el ámbito nacional y esta figu-

interés. Por eso lo tenía el requerirle.

EN RIBADESELLA

dadista en e I que iba a
SO- 
in-

tervenir Teodomiro 
Menéndez

Ménendez y sus amigos protegidos 
por la Guardia civil

cas habría de ser enviado a la «Gace
ta» parcialmente después de un estu
dio realizado por el Consejo de mi
nistros.

No es así, sin embargo. ( iertamen- 
te que el tema de los arrendamientos 
rústicos será estudiado por el Gobier
no; pero el proyecto pendiente no re
quiere una aplicación inmediata. Está 
vigente la ley que impide los desahu
cios de fincas rústicas y por cualquier 
otro motivo que no sea el de falta de 
pago de la renta, y esto regula y ga
rantiza la tierra para los que la tra
bajan.

En este aspecto, la ley de Arrenda
mientos no urge. Por lo demás, en 
cuanto a la parte revisionista de la 
renta, todos los que a la ley que a 
éste se refería se acogieron en los pla
zos señalados y fueron a la revisión, se 
encuentran en la actualidad bien si
tuados con respecto al rendimiento de 
¡as fincas en que trabajan, y sus ren-

gente, por tanto, en este aspecto el 
proyecto pendiente de aprobación por 
las Cortes.

Lo que sí preocupa al ministro de 
Agricultura es la aplicación estricta 
de la ley de Reforma agraria, a la que 
predecerá, según palabras del señor 
Del Río, una profunda meditación. 
No quiere llevar el beneficio de la 
aplicación de la ley a los campos con 
precipitaciones ineficaces y que hayan 
de ser más tarde sometidas a perjudi
ciales rectificaciones, ni con pausas 
excesivas que alejen de los campesi
nos las esperanzas que la ley despertó 
en ellos, por lo que hace a sus reivin
dicaciones, tanto tiempo soñadas.

El señor Del Río someterá un estu
dio completo de sus puntos de vista a 
la aprobación del Gobierno en una 
fecha inmediata, y su actuación se
guirá a la aprobación en el Consejo 
de esas normas que considera que han 
de preceder a una gestión rápida y 
eficaz.

Arde el cómbale Uzcudun 

Camera

El vasco dice que nunca ha estado en 
mejor forma que ahora

Roma, 17.—El «Giornale dTtalia» 
publica una entrevista con Paulino 
Uzcudun celebrada a su llegada a Ro
ma. En ella afirma Paulino que está 
en completa forma y tiene plena fe 
en sus fuerzas. «Nunca he tenido 
—agrega Paulino—tanta fuerza y re
sistencia como ahora que he cumpli
do los treinta y cuatro años. Nadie 
me ha batido por k. o. y espero con
servar esta prerrogativa que para mí 
vale más que un título.»

Su peso actual, es de 95 kilos.
Paulino LJzcudun se va a entrenar 

en Manarese, en la proximidad de 
Roma, y sus entrenadores serán Bian- 
chi y Orzaguibal.

Se va a aumentar el nú
mero de diputados

Madrid, 18.—El Gobierno ha estu
diado el problema que plantea el au
mento considerable que se produce en 
el Censo electoral, a virtud del voto 
de la mujer y de la ampliación que 
representa la disminución hasta los 
veintitrés años de la edad de los va
rones con derecho a voto. Aunque la 
ley Electoral, que fija un diputado 
por cada 50.000 habitantes, se hizo 
ya pensando en este incremento, exis
te un aumento sobre la cifra de dipu
tados que vinieron a las últimas Cor
tes.

En la misma capital de la Repúbli
ca habrá seguramente que aumentar 
dos puestos, y en no pocas provin
cias, uno. Se cree que el Gobierno 
dictará en breve una disposición am
pliando los puestos de diputados con 
arreglo a las referidas modificaciones 
aumentativas del Censo electoral.

Partido republicano con
servador

Junta de Comité local
La agrupación del Partido en Sego

via celebró una reunión, con carácter 
electoral, en la noche del día de ayer.

Concretamente se abordó la cues
tión fundamental de la Junta y con 
entusiasmo, unánimemente, se acor
dó proponer a la próxima Asamblea 
del Partido, que ha de tener lugar el 
día 20 de los corrientes, a las tres de 
la tarde, acudir a las próximas elec
ciones y proponer como candidato al 
ex gobernador civil de esta provincia 
don Hipólito González Parrado.

EN l’N PASO A NIVEL

Dos muerios y un herido 
grave al ser arrollada una 

camioneta por un fren
Almería, 17. -Una camioneta que 

marchaba a gran velocidad, al llegar 
al paso a nivel de la estación de Go- 
dor no pudo parar y rompió las cade
nas que impedían el tránsito en el 
momento que pasaba un mercancías, 
que la arrolló.

Resultaron destrozados el chófer, 
Demetrio Amatre Horta, y el ayu
dante, Teófilo Andrés Horta.

También sufrió las consecuencias 
del accidente José Salmerón Horta, 
que en gravísimo estado ha sido tras
ladado a esta capital.

El tren arrastró a la camioneta unos 
treinta metros, destrozándola.

Oviedo, 17.—En Ribadesella esta
‘’ un mi-

tervenir, entre otros, el ex subsecreta
rio de Obras públicas, don Teodomi
ro Menéndez, pero elementos de la 
C. N. T. impidieron la celebración
del acto.

En cuanto el señor Noriega, socia
lista, intentó presentar a los oradores 
empezaron las protestas, y se overo-’ 
voces de: «¡No queremos escuchar a 
Teodomiro Menéndez, el rey del en-
chufe! ¡Acordaos de Casas Viejas!», 
y otras frases alusivas a la labor de 
los socialistas en el Poder. Entre Teo-
domiro Menéndez y los obreros se en
tabló una discusión violenta, cruzán-

tas están reguladas por las normas se
ñaladas en la ley. Unicamente a los 
que no se acogieron a esta revisión 
podría favorecerles la aplicación del 
proyecto de arrendamientos; pero 
nunca sería culpa del Estado llegar 
a esta situación, que representa, más 
que otra cosa, el descuido y abando
no por parte de algunos de un dere
cho otorgado a todos por igual.

Por otra parte, la fecha en que nos 
encontramos haría que los beneficios 
de la ley de Arrendamientos, sean en 
cierto modo menguados. La fecha de 
renovación de contratos en las dos 
Castillas, en la Mancha y en Extre
madura y algunas provincias andalu
zas es a últimos de Septiembre. La 
renovación ha sido, pues, hecha, y

PERISCOPIO
Continúan sin formarse las candida

turas para las próximas elecciones le
gislativas por los diferentes partidos y 
organizaciones de Segovia. Parece ser 
que el próximo día 22 quedarán desig
nados todos los candidatos.

Acción Popular. Candidatura 
agrario-católica

El domingo, como ya hemos dicho, 
se celebrará la Asamblea convocada por 
el grupo agrario de Acción Popular, 
para designar los dos candidatos que con 
el ex diputado señor Cano de Rueda, 
perteneciente a la minoría agraria del 
disuelto Parlamento, formen la candi
datura de derechas agrario-católica.

Los radicales. Divisiones en el 
seno del Comité provincial. 

¿Sorpresa?
Se asegura que en el seno del Comité 

local del partido radical se ha produci
do una importante división por la for
mación de la candidatura que debe lu
char en las elecciones. Como se sabe, 

• el señor Rebollar parecía ser uno de los 
candidatos, con lo cual no está confor
me un importante sector del partido, 
por la reciente baja de dicho señor en 
otro partido republicano y su recien- 
tísimo ingreso en el radical.

ELECTORAL

El señor Guerra del Río 
habla de ías próximas 

. elecciones
Madrid, 18.—En un corro de perio

distas estuvo ayer tarde en el Congre
so el señor Guerra del Río haciendo 

' vaticinios sobre la próxima lucha 
electoral. Expresaba su juicio de que 
en Madrid no habría división de ac
tas para los diferentes grupos en pug
na, y que, por el contrario, el éxito 
y el fracaso serían cerrados. Unos se 
llevarán plenamente las mayorías, y 
otros, las minorías, y los demás se 
quedarán sin ningún acta. Represen
taciones a medias no habrá.

—Yo confío en que las mayorías 
serán para nosotros. Todo depende 
del acierto que tengamos para la elec
ción de los nombres. Sólo puedo de
cirles que el señor Lerroux dará un 
acto en Madrid y encabezará nuestra 

1 candidatura.
—¿Formará parte entre ella don 

Miguel Maura?
—Posiblemente—contestó, al tiem-

¿Radicales-Acción Republicana?
Se dice asimismo—siguiendo las mis

mas incidencias políticas—que en el ca
so de que la eliminación del señor Re
bollar fuera un hecho, uniríanse radi
cales V Acción Republicana, constitu- 
ye.-do ambas organizaciones una can- 
dic^ ura que pudiera estar integrada 
po; el médico señor Martín Nicolás, don 
Pe 'ro Romero y el también médico
don Teófilo Hernando.

¿Por qué se separa Acción Re
publicana de socialistas y radi

cales socialistas?

Aunque en principio se dijo que Ac
ción Republicana, socialistas y radica
les socialistas irían juntos a la lucha en 
Segovia, parece que a última hora ha 
quedado frustrada esa conjunción, por 
lo cual se habla de la alianza Acción 
Republicana-radicales. Los comentaris
tas que siguen atentamente las gestio
nes. reuniones r entrevistas de los ca
bera visibles de los distintos partidos 
se gaviarlos, señalan en la escasa fuerza 
política de socialistas y radicales socia
listas la causa de la retirada de los ele
mentos azañistas.

, * * *
lil panorama político provincial no

po que sonreía, el ministro de Obras 
públicas.

—¿Y el señor Alba?—preguntó 
otro informador.

—Eso ya no lo veo tan fácil, pues
to que él tiene el acta segura por otro 
sitio y no son estas elecciones para 
que se puedan ir perdiendo puestos. 
Además, el que obtenga la investidu
ra por Madrid no puede renunciarla. 
Yo me presentaré por Las Palmas por 
ser por allí por donde me elegían por 
las malas épocas.

Todavía siguen existiendo distri
tos—añadió el señor Guerra del Río— 
que acuden al ministro de Obras pú
blicas pidiendo: «Señor ministro: Si 
nos concede usted esta carretera le 
metemos en candidatura».

—Y qué, ¿acepta usted?—le pre
guntó un informador.

—Ya les digo que yo me presento 
por Las Palmas; pero lo que hago es 
decirles: «Yo no voy, pero ahí va el 
nombre de un amigo mío», y les doy 
uno.

Lo mismo haré en el caso de que 
pidan mi nombre para la candidatura 
de Madrid: daré el nombre de un 
amigo.

Yo creo—siguió diciendo el minis
tro—, como les digo, que en Madrid 
la mayoría será para nosotros, y las 
minorías para las derechas. Esto ocu-

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Café-restaurant La Unión
MENÚ PARA EL DIA 19 DE OCTUBRE 

Entremeses variados.
Paella a la valenciana.

Congrio en salsa verde.
Chuletas de ternera a la parrilla.

Postres variados.
PRECIO DEL CUBIERTO, 4,50 PESETAS 

Se sirven bodas y banquetes. Precios económicos

irirá en muchos sitios. De Canarias 
vendrán nueve radicales.

—¿Saldrá el señor Franchy?—pre
guntó un informador.

—No lo sé. Nosotros le ofrecere
mos que venga en candidatura con 
los radicales; pero no sé si optará por 
ir con los socialistas. Allí no saldrá 
ningún socialista. Los puestos que no 
cojamos nosotros los traerán las dere- 
(iias, aunque no lo *on propiamente 
dichas, pues proceden del antiguo 
partido liberal monárquico.

Una conferecía del ministro de Trabajo 

Su labor ha de tender a la 
aplicación de las leyes so
ciales, sin tendencia perso
na! ni presión en ningún 

sentido
Madrid, 18.—Anoche, ante el mi

crófono de Unión Radio, pronunció 
su anunciada conferencia el ministro 
de Trabajo señor Pi Suñer, acerca de 
los principios que han de dirigir su 
actuación en el ministerio de Trabajo 
}• Previsión Social.

Expuso como misión concreta del 
ministerio de Trabajo español hacer 
que se cumplan estrictamente las le
yes sociales de la República. Mientras 
unas Cortes venideras no vayan dic
tando nueva legislación de trabajo,

Norte y M. Z. A. dicen al Gobierno que 
la industria ferroviaria ha entrado en una 

fase insostenible
Desequilibrio entre los gastos y los ingresos. Piden autorización para 
establecer un recargo prudencial de las tarifas. Un alto en la implan
tación de mejoras sociales. Reglamentación del transporte mecánico 

por carretera .
Madrid, 18.—Los administradores 

de las Compañías del Norte y M. Z. A. 
han elevado al presidente del Consejo 
de ministros un escrito. En él dicen 
que la situación de la industria ferro
viaria ha entrado en una fase insoste
nible, debido a dos causas: el desequi
librio económico y la indeterminación 
del régimen jurídico actual de las Em
presas.

Las Compañías ferroviarias hacen 
radicar el desequilibrio económico en 
las siguientes causas, que razonan 
cumplidamente: los gastos vienen 
creciendo de una manera inmoderada, 
sin compensación alguna; los ingresos 
efectivos se han reducido sobre las 
economías ferroviarias así perturba
das, la Hacienda pública gravita en 
forma excesiva.

Respecto a la indeterminación del 
régimen jurídico hacen ver que la si
tuación de incertidumbre exige que se 
defina el régimen jurídico, imperante 
en el orden de las relaciones que unen 
al Estado y a las Compañías conce
sionarias.

Y por último, elevan en el escrito 
las Conclusiones siguientes:

i.a Que de momento, como medi
da urgente para defender la vida ma
terial de la explotación, evitando que 
continúen prestándose los servicios 
por debajo del precio de coste, se au
torice a las Compañías para que se 
pueda establecer un recargo pruden
cial sobre las tarifas de aplicación, 
que permita enjugar el déficit, hacer 
frente a los nuevos gastos y obtener 
para los capitales del Estado y del 
concesionario una modesta remunera
ción.

Este recargo pudiera regir con ca
rácter provisional mientras no se re
suelva el problema en toda su ampli
tud y se proceda a un reajuste más 

Nitrato de Cal IG
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VALLADOLID 9 Calle El 12 de Abril, 2

Representante D. Leopoldo Arroyo, Segovid

las leyes vigentes hap de cumplirse 
con escrupulosidad, pues ellas repre
sentan, en suma, la voluntad del pue
blo, manifestada el 12 de Abril de 
1931.

Su labor al frente del Ministerio ha 
de tender con preferencia a la aplica
ción de esas leyes, pero de una mane
ra objetiva, sin tendencia personal ni 
presión en ningún sentido. Toda ga
rantía de ponderación, todo equili
brio, es más indispensable en estos 
momentos, delicados por la proximi
dad de las elecciones; y de este espí
ritu de ponderación es preciso que se 
saturen todos los organismos depen
dientes del Ministerio, entre otros las 
Delegaciones provinciales de Trabajo 
y los Jurados mixtos, que han de en
contrar en la responsabilidad del mo
mento su mejor estímulo.

Agregó el ministro que teniendo es
te Gobierno una misión definida y un 
plazo limitado de actuación, no sería 
prudente anunciar propósitos de gran
des realizaciones, pero sí es posible 
aspirar a que se intensifique el cuadro 
de posibilidades del presupuesto, los 
servicios de colocación obrera, segu
ros sociales, legislación y normas de 
trabajo; emprendiendo para ello un 
estudio económico de los diversos me
dios sociales españoles, y mantenien
do muy especialmente la línea de con
tinuidad en los órdenes internaciona
les. - 

conveniente en las tarifas. Podría 
ayudar eficazmente a esta situación 
provisional la aplicación del recargo 
del 15 por 100, autorizado por real 
Decreto de 25 de Diciembre de 1918, 
a todas las tarifas exceptuadas del 
mismo y también la reducción del im
puesto sobre los billetes de viajeros, 
que operaría una elevación equivalen
te de los precios de tarifa—como se 
ha realizado en Francia—, ya que es 
España el país europeo con impuesto 
máximo y de importe triple que Fran
cia y Alemania, países castigadísimos 
por las dolorosas consecuencias eco
nómicas de la guerra.

La baja en la recaudación que por 
esta causa se produjese, podría ser 
compensada haciendo efectiva la per
cepción del impuesto en los transpor
tes por carretera, a los mismos tipos 
señaladas para el ferrocarril.

2 .a ' Resulta indispensable que se 
declare cuál es la situación jurídica 
actual de las Compañías y a qué le
gislación se hallan sujetas. Entendien
do las Compañías que esta situación 
jurídica no debe ser otra que la crea
da por el Estatuto de 1924.

3 .a Consideramos de la mayor 
conveniencia que se defina por el Go
bierno la orientación que haya de im
primirse en la resolución del proble
ma feroviario. Si entendiera que no 
debe continuar en vigor el Estatuto 
de 1924, cumpliéndolo entretanto de
bidamente, debe plantear de un modo 
preciso aquella orientación, bien sea 
en el sentido de una estatificación 
para que pueda el Estado imprimir 
libremente a las explotaciones el ca
rácter que considere más convenien
te, bien sea en el de régimen de Em
presa privada si lo entiende más efi
ciente y útil a la economía general.

4 .a En el primer caso procederá 

estudiar, de acuerdo con los conce
sionarios, la manera de realizar el res
cate, respetando todo legítimo interés 
y no pretendiendo capitalizar un pe
ríodo ruinoso de la explotación, lo 
que sería completamente injusto, da
do el valor en capital y en renta de 
ésta. .

5 .a Si la orientación ha de ser la 
de explotación industrial o de Em
presa, precisa que el ferrocarril se 
baste a sí mismo, bien sea fijando 
nuevas tarifas máximas en relación 
con el cambio radical que se ha pro
ducido, bien calculándolas en cada 
momento con arreglo a normas claras 
y precisas. Procedería también un 
alto en la implantación ya tan genero
sa de mejoras sociales, y aun revisar 
algunas de ellas: rectificar la política 
hullera que, al imponer el consumo 
obligatorio del carbón nacional, y re
conocer, por último, a los concesio
narios la necesaria e indispensable li
bertad de gestión directa y adminis
trativa, dejando a las Compañías la 
plena responsabilidad de sus actos.

Respecto a la aportación de capi
tales para las obras de ampliación y

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora
Ayer, bajo la presidencia del señor 

López Carretero, y asistiendo los se
ñores Cano, Herrero, Linage y Arta- 
lejo; el secretario de la Corporación, 
señor de Antonio, y el interventor, 
señor Chinchilla, celebró sesión ordi
naria la Comisión gestora de la Dipu
tación provincial.

Se trataron, entre otros de trámite, 
los siguientes asuntos:

Beneficencia
Se acuerda inscribir en el corres

pondiente turno de subsidios de lac
tancia, las peticiones que para sus 
hijos respectivos hacen Luciano Ote
ro Casado, de Ortigosa del Monte, y 
Amador Sacristán González, de Fuen
te de Santa Cruz.

—La Comisión acuerda que en lo 
sucesivo, cuando fallezca un niño de 
los que perciben subsidio de lactancia 
y no se tenga noticia en la Diputación 
de ese fallecimieoto hasta el momen
to en que el ama que lo tuvo a su cui
dado se presente a percibir la subven
ción de la Diputación, el nuevo sub
sidio que se otorgue para cubrir esa 
clase de vacantes, se empiece a perci
bir desde el día siguiente al en que 
ocurrió el fallecimiento.

—Se accede al ingreso de Emiliano , , - , .
Alvarez Martín en el departamento de Pedro Velasco Vlllar- ™ la cant,dacl

de 19.263 pesetas, las obras de repa
ración del firme de los kilómetros 8 

para su posterior traslado al manico-,,31 W camin0 vecinal de Fuen- 
mio de Ciempozuelos, comunicando>it'du“a a Sacramerua y Cuevas de 
a su padre Isaac Alvarez que abone1. 10A anco-

presuntos alienados de los Estableci
mientos provinciales de Beneficencia

Ferrocarril Madrid-Burgos
La Comisión acuerda quedar ente

rada de la visita que el señor presi- 
mencionados Establecimientos de Be-I dente de la Diputación ha hecho re- 
neficencia para que haga entrega deí cientemente a las obras de perforación 
la niña Anastasia Muñoz Ruano a su”del túnel del ferrocarril Madrid-Bur-

a los fonc|os provinciales la cantidad 
de veinticinco céntimos diarios.

—Se autoriza al director de los

madre, según solicitud.
La Comisión gestora presta su con

formidad a una moción del señor pre
sidente para que haga, cuando lo es-

LA DIPUTACION PERMANENTE Y LAS RESPONSABILIDADES

Acuerda que se mantenga elTribunaí que 
actúa en el proceso de Jaca y que todo lo 
demás quede en suspenso, como asimismo 
la Comisión de Responsabilidades hasta 

las Cortes futuras
Ayer, a las cinco de la tarde, se re

unió en el Congreso la Comisión per
manente de las Cortes, citada para 
examinar dos asuntos de verdadero 
interés político: uno, relativo a la si
tuación de la Comisión de Responsa
bilidades y Tribunal que debe juzgar 
las derivaciones de Jaca, y otro el del 
trámite que debieran seguir los crédi
tos extraordinarios solicitados por el 
Gobierno y heredados de los Gobier
nos anteriores.

El resultado de la reunión se espe
raba con marcado interés, y al Con
greso concurrieron bastantes ex dipu
tados, deseosos de conocer los inci
dentes de la sesión. Asistieron todos 
los vocales excepto los señores Le- 
rroux y Jiménez Asúa, y, por tanto, 
asistió también el presidente del Con
sejo, señor Martínez Barrios.

Los vocales se reunieron en la sec
ción cuarta del Congreso, bajo la pre
sidencia del señor Besteiro.

El señor Besteiro anunción que po
nía a disposición de todos los diputa
dos la relación de los asuntos en que 
intervino la Comisión de Responsabi
lidades y el estado procesal de 'los 
mismos.

El señor Saborit dijo que la Comi
sión permanente debe acordar que to
do lo actuado por la Comisión de 
Responsabilidades quede aquí y no lo 
toque nadie; y cuando el nuevo Par
lamento se reuna, su presidente entre
gue la cuestión a esas Cortes y ellas 
resuelvan si entran o no en el fondo 
del problema. España entera estará 
representada en ese Parlamento y por 

mejora, deberá estudiarse el sistema 
más conveniente.

6 .a Cualquiera que sea el régimen 
de explotación que se adopte, será 
precisa la modificación de la anticua
da reglamentación ferroviaria, que, 
habiéndose dictado en épocas en las 
que el ferrocarril disfrutaba de un 
monopolio de hecho, es actualmente 
incompatible con las condiciones de 
rapidez y flexibilidad que caracteri
zan al transporte moderno.

7 .a Y, finalmente, se impone la re
glamentación del transporte mecáni
co por carretera, equiparando su si
tuación fiscal y legal con la de los fe
rrocarriles y estableciendo entre uno 
y otro medio de transporte la debida 
coordinación, que, asegurando a ca
da uno de ellos su respectiva y pro
pia zona de acción, evite contradic
torios y antieconómicos empleos de 
capital, la solución de este problema 
deberá inspirarse en las conclusiones 
unánimemente adoptadas por la Con
ferencia Nacional de Transportes Te
rrestres celebrada en Octubre de 
1932, con la representación de los in
tereses afectados y de la Administra
ción pública. 

time oportuno, una inspección a los 
niños de los Establecimientos pro
vinciales de Beneficencia que se en
cuentran en Valencia en poder de par- 
iiculares.

Pésame
Se acuerda que conste en acta el 

sentimiento de la Corporación por el 
fallecimiento de la Hermana de la Ca
ridad Sor Mercedes Martín Díaz Car- 
bonell, que durante mucho tiempo 
prestó sus servicios en los Estableci
mientos provinciales de Beneficencia.

Caminos y carreteras
Se aprueba el pliego de condiciones 

económico administrativas para la su

19 mas

purgante 
natural que

___2 NO IRRITA 
Occlaradtr de utilidad publica"hácéSo años 

basta de reparación del firme de los 
kilómetros 1 al 6 del caminal vecinal 
de San Miguel de Bernúy a Laguna 
de Contreras.

Se adjudica definitivamente a don 

gos, en Robregordo, para cuya visita, 
a la que asistió el ministro de Obras 
públicas, fué invitado por los señores 
ingenieros del túnel. 

medio de él debe decidir. No hay otra 
salida. Se me dirá que hay quien está 
en prisión atenuada y quien está en la 
cárcel. Yo contesto que así lo mandó 
la representación legítima de España, 
reunidajen Cortes Constituyentes.

Usó de la palabra a continuación 
en señor Maura:

—No hay más que dos solucio
nes—dijo—. La que propone el se
ñor Saborit o la que yo propuse el 
otro día. Me parece más lógica la mía. 
Nos encontramos con unos sumarios 
abiertos, que vienen a la Comisión 
permanente. Son procesos en los que 
hay uno, dos, tres o cuatro señores 
encartados, en prisión atenuada o 
efectiva. Es evidente que el conoci
miento de estos procesos correspon
den lógicamente, en el desarrollo- nor
mal de las leyes de la República, a los 
Tribunales ordinarios, una vez que se 
extingue el Tribunal excepcional crea
do por las Cortes.

El Parlamento futuro es un Parla
mento ordinario, y no se podrá meter 
en misiones que no 1c incumben. No 
podemos detener un solo inmuto el 
camino expedito de la Justicia, y por 
eso el Tribunal Supremo es el único 
competente, ¿ay desconfianza en él? 
¡Qué le vamos a hacer! Las Cortes fu
turas tendrán que decir esto mismo, 
y no podrán decir otra cosa. No ha
remos, pues, sino anticipar lo que las 
Cortes venideras van a realizar, y, si 
lo anticipamos, habremos tenido un 
gran acierto político.

Habló a continuación el señor Bae- 
za Medina.

AGUSTIN SANTAMARIA
CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Intervención oficial en loa Bancos. Cotización oficial de la Bolea 
de Madrid. Compra y vende títulos de la Deuda del Estado y 
valores industriales, dando póliza a los interesados. Cuentas de 
crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Indus
triales o personal. Descuento de letras y cupones. Los títulos o 
valores comprados con su intervención son irreivindicables, res
pondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio.

DESPACHO
EN EL BANCO DE ESPAÑA, :DE | DIEZ A 
DOS, Y EN ISABEL LA CATOLICA, 1 y 3 
(esquina a la plaza Mayor), DE TRES A SEIS

Expuso el criterio de su minoría. 
La disposición transitoria segunda de 
la Constitución da rango constitucio
nal a la Comisión de Responsabilida
des. Las Cortes ordinarias sólo po
drán suprimir esa Comisión revisando 
la ley constitucional.

Si enviáramos todo lo actuado a 
los Tribunales, iríamos contra una 
disposición de las Cortes Constituyen
tes. La Comisión debe subsistir hasta 
que termine su misión, y este acuerdo 
debemos aceptarlo, incluso por razo
nes de carácter político. No creo ad
misible el punto de vista del señor Sa
borit, porque no se puede abrir un 
paréntesis de mes y medio en un pro
ceso en curso. Anunciamos, pues, que 
votaremos en contra de la fórmula 
del señor Saborit.

Concedida la palabra al señor San- 
taló, dijo que coincidía con la tesis 
del señor Baeza Medina, sobre todo 
en lo que se refiere al sumario de Ja
ca, que está concluido.

Propuso que el Tribunal que fué 
designado por las Cortes Constituyen
tes para actuar en el proceso de Jaca 
continúe con todas sus atribuciones, 
aunque sus miembros no sean ya di
putados. Respecto a todos los demás 
procesos, deben resolver las próximas 
Cortes.

A continuación habló el presidente 
del Consejo. Dijo que la Comisión de 
Responsabilidades obró con previsión 
laudable al poner su situación legal 
en manos del presidente de la Cáma
ra. Este ha traído el asunto a conoci
miento de la Comisión permanente, 
rindiendo con ello un tributo de con
sideración al Parlamento.

Afirmó que en todos los incidentes 
que ha tenido este problema jamás 
se habló de la intervención del Go
bierno. Interviene solamente por ha
ber sido aludido por el señor Sabo
rit, para afirmar que el Gobierno es 
absolutamente incompetente para tra
tar de la cuestión, y que así lo ha
bían acordado todos los ministros.

El señor Ruiz Funes se adhirió a 
las manifestaciones del señor Baeza 
Medina en un largo discurso, y el se
ñor Maura volvió a intervenir para 
refutar los argumentos de los señores 
Baeza Medina y Ruiz Funes. Si se si
guiera el razonamiento de ambos—di
jo—, los señores que forman la Co
misión de Responsabilidades segui
rían actuando como diputados cua
renta años, cincuenta años, todos los 
años que quisieran, y las Cortes fu
turas no podrían derogar esa ley por 
su rango, a menos de seguir todo el 
proceso de una revisión constitucio
nal. Es decir, tenemos el caso de unos 
diputados permanentes, de unos di
putados por toda la vida, hasta que 
acaben de resolver una cosa que esté 
en sus manos resolver o no. Esto no 
se tiene en pie. Lo de Jaca es apar
te, porque el Parlamento tenía atri
buciones para nombrar un Tribunal, 
creando de ese modo una jurisdicción 
especial. Esa tesis es defendible.

El señor Vargas se mostró partida
rio de aceptar el criterio del señor Sa
borit.

El señor Martínez de Velasco afir
mó que la Comisión de Responsabili
dades no podía seguir actuando. 
Tampoco le parecía prudente el cri
terio de suspenderlo todo hasta que 
las Cortes futuras se reunan. Anunció 
que votaría en el sentido de la extin
ción total de la Comisión de Respon
sabilidades. '

El señor Besteiro hizo estas dos 
preguntas:

¿Hay unanimidad en que continúe 
actuando el Tribunal de Jaca? Sus 
vocales, ¿seguirán siendo diputados?

El señor Maura contestó que no.
El señor Besteiro anunció seguida

mente que quería someter a votación 
las distintas proposiciones que esta
ban sobre la Mesa.

Teat r o Cer v an t e
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El señor Maura pidió la palabra 
dijo que rectificaba su criterio rey 
vo a que susista el Tribunal de J 
porque ya la responsabilidad de 
miembros ño está respaldada pCr 
Cámara.

Puesta a votación la proposi^ 
primitiva del señor Maura, a sa 
«Que todo lo actuado por la Comi«¡ 
de Responsabilidades pase al Tri^ 
nal Supremo)), es rechazada por 
votos contra uno y cinco abstener 
nes.

La segunda votación se hizo sobr. 
la proposición del señor Baeza Mf(i 
na, que era la siguiente: «Que core 
núen la Comisión de Responsabiliza 
des y el Tribunal de Jaca». Fué re. 
chazada por nueve votos contra tm

Seguidamente se votó la propon 
ción del señor Santaló: «Que se man. 
tenga el Tribunal que actúa en 6 
proceso de Jaca y que todo lo demá; 
quede en suspenso, como asimismob 
Comisión de Responsabilidades, hast¡ 
que se reunan las Cortes futuras».

Votaron en pro siete vocales; q  
contra, cinco, y hubo cinco absten
ciones.
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Delegado de? Gobierno y 
consejeros de Esiado en 
Compañía de PefrókSs y 
delegado de la ? etalónica

La «Gaceta» de hoy publica van» 
Decretos de Hacienda por los cual6 
se nombra a don Agustín Vinual6, 
ex ministro de Hacienda, delega^*' 
del Gobierno cerca de la Compa!'’ I 
Arrendataria del Monopolio de Pet1,' 
leos, y a don Emilio López y Gon?3 
lez, don Manuel Morán y don riaU 
dor Sediles, consejeros en represen 
ción del Estado en la misma Corip3 
nía. ..

'Fambién por Decreto de Comun^ 
ciones se nombra delegado del ’ 
bierno en la Compañía Telefómca" 
don Aurelio Lerroux. ■; I 

Rosalía García Sobrados
(MODISTA)

ofrece su nuevo domic^10 
Plazuela’de la Rubia (travesía), núm6*^
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EL ADELAN TADO DE SEGOV1A (SEGUNDA EDICION)

J |nOpinaclamenfe se ha reunido el Gobierno en Consejo extra

o'
Jinario, que se dice relacionado con la sesión celebrada ayer 

por la Diputación permanente de las Cortes
। candidatura de derechas por Madrid esta terminada, pero no se conocen los nombres y se dice que 

3 glla no figuran Sanjurjo ni el conde de Vallellano. La huelga genera* de Sagunto se ha agravado

Horeros de la siderúrgica de Sagunto agradecen a Martínez de Velasco su 
¡n|ervendón en el gravísimo problema, que ha hecho se 1 ' *

en espera de noticias
reúnan seis mii trabajadores

«Gaceta»
'abra,,.

r 
visitadoras.

1 dev ~ ‘2—

Qispone se convoque concurso opo
sición para 35 plazas de enfermeras

. ^.Confirmando en sus cargos con
1 por v c^ácter condicional e interino, a los 

encargados de curso y catedráticos in- 
>riíios de los Centros de Segunda En-‘■'I ferinos u(" ros v-emios at Deguu 1 I teñanza nombrados para el

■POSicj,
a sa 
-omi

curso

1 Tri 
Por di 
Jstenr,

Í932-33-
—Circular a los presidentes de las

zo sobr, 
'-a Meí 
ie coní 
sabilida. 
Fué re. 

itra tre 
propos.

Juntas provinciales del Censo deter- 
niinando que habiéndose suprimido 
r| Senado no tienen que nombrarse 
vocales de mayores contribuyentes 
que tengan voto de compromisario 
para las elecciones de senadores.
La huelga en Santiago de Composte- 
[2. El mercado, desabastecido. Fór-

se maii. 
a en J 
0 demáJ 
riismo fe

ínula del gobernador, desechada
Santiago.-La huelga continúa. Du-

rante la noche fué cortada la tubería 
de abastecimiento de agua, habiéndo-

es, has!; 
uras». 
ales; q 

absten

r

se reparado a primera hora de la ma
ñana. _

El gobernador vino de La Coruña, 
tratando con los representantes del 
Manicomio y los obreros. La fórmula 
presentada por dicha autoridad no 
lué aceptada.

El mercado está desabastecido, por
que los campesinos no arriban a la 
población por temor a ser objeto de 
agresiones.

Los hornos no trabajaron anoche.
El ramo de transporte anunció ano

che que mañana secundará la huelga. 
Está ultimada la candidatura de dere

chas por Madrid
Madrid.—A las once de la mañana

se reunió, presidiendo el señor Martí
nez de Velasco, el Comité electoral 
de derechas. Terminó la reunión a la 
una de la tarde.

El señor Martínez de Velasco mani
festó a los periodistas que había que
dado ultimada la candidatura por Ma
drid, pero que no se podía hacer pú
blica hasta realizar algunas consultas 
cerca de los interesados y elementos 
que los apoyan.

A las siete de la tarde volverán a 
reunirse para continuar el acopla
miento de la candidatura de provin
cias.
¿No figuran Sanjurjo ni Vallellano en 

la candidatura?
Particularmente nos hemos entera

do de que está dentro de lo posible 
que en la candidatura de derechas 
por Madrid, no figuren Sanjurjo ni 
el conde de Vallellano.
El angustioso problema de la Side
rúrgica de Sagunto. Una comisión de 
obreros expresa su agradecimiento a

Martínez de Velasco
Cuando el jefe de la minoría agra

ria del disuelto Parlamento hacía las 
anteriores manifestaciones a los pe
riodistas, se acercaron varios comisio
nados, representantes de los obreros 
de la Siderúrgica de Sagunto, para 
agradecer al señor Martínez de Velas
co su actuación en la Diputación per
manente de las Cortes, ya que según 
sabían votó siempre a favor de la con
cesión del crédito necesario para que 
continúen los trabajos con los que 
se conjurará la aguda crisis que se

deja sentir desde hace dos meses.
Añadieron que la situación en Sa

gunto es gravísima y que anoche seis 
mil obreros se reunieron en la plaza 
de la población para esperar noticias, 
siendo tal su estado' de ánimo, que 
hubo de desplazarse una comisión, 
que vino a Madrid para aquietarles 
y después darles cuenta de la situa
ción del asunto.

Les dijo el señor Martínez de Ve- 
lasco que pudiera ocurrir que no se 
acordara la concesión del crédito de 
diez millones de pesetas que deman
da, en la sesión de hoy de la Diputa
ción permanente, por falta de núme
ro, pues los acuerdos han de adoptar
se por las dos terceras partes de los 
miembros que la constituyen, pero si 
así fuera se les citaría con urgencia. 
Recomendó a los comisionados tuvie
ran calma.

CONSEJO EXTRAORDINARIO 
DE MINISTROS

¿Causas?
Inopinadamente el Gobierno se ha 

reunido en Consejo extraordinario. 
Al conocerse la noticia, que ha causa
do sorpresa, decíase que el Consejo 
se relaciona con la sesión de ayer de 
la Diputación permanente de las Cor
tes, en la cual prevaleció la fórmula 
transaccional que no fué muy del 
agrado del señor Martínez Barrios, 
pues se llegó a ésta a través de vota
ciones en las que algunos represen
tantes de fracciones políticas que figu
ran en el Gobierno votaron en con
tra el criterio que sustentó el jefe del 
mismo.

Murcia (capital), 4.
Murcia (provincia) 9.
Navarra, 7. ' •
Orense, 9.
Oviedo, 17.
Falencia, 4.
Las Palmas, 5.
Pontevedra, 13.
Salamanca, 7.
Santa Cruz de Tenerife, 6.
Santander, 7.
Segovia, 4.
Sevilla (capital), 6.
Sevilla (provincia) 10.
Soria, 3.
Tarragona, 7.
Teruel, 5.
Toledo, lo.
Valencia (capital) 7.
Valencia (provincia) 13.
Valladolid, 6.
Vizcaya (capital), 6.
Vizcaya (provincia), 3.
Zamora, 6.
Zaragoza (capital), 4.
Zaragoza (provincia), 7.
Ceuta. 1.
Melilla, 1. .

* * *
N. de la R.—En las anteriores 

elecciones legislativas el censo electo
ral de España constaba de sesenta y 
tres circunscripciones que ahora se re
ducen a sesenta.

Del Censo electoral confeccionado 
últimamente y por el cual se van a re
gir las próximas elecciones, han des
aparecido las circunscripciones de 
Córdoba (capital), Granada (capital) 
y Cartagena, por tener una población 
inferior a 150.000 almas. Es decir, 
que Córdoba y su provincia forman 
ahora una sola circunscripción, ocu
rriendo lo propio en cuanto a Grana
da. Por lo que respecta a Cartagena 
pasa a integrar la circunscripción pro
vincial de Murcia. He ahí las tres cir
cunscripciones suprimidas, según la 
relación que precede a esta nota.

En cuanto al número de diputados, 
el primer Parlamento de la República

Añácíio que el problema más im
portante es la huelga de Mataró, que 1 
mejora, habiéndose conseguido que 
los patronos entablen negó ia< iones 
con los obreros. Por tanto s e.-pera 
llegar a la solución en bre\ e.

Dijo también bl señor Rico Avello 
que en el conflicio de la fábrica b 
Armas de Trubia entiende diréct, 
mente el ministerio de la Guerra \ 
que se había declarado la huetga ge
neral en Oviedo, por 48 horas, por so
lidaridad con los huelguitsas de la ci
tada fábrica.

OTRAS INFORMACIONES
Des muertos en accidente de auto

móvil
Vitoria. — Una camioneta chocó 

contra un árbol. Fué tan violento el 
choque que perecieron en el acciden
te los ocupantes del vehículo José 
María Meabe y Luis González.

El alto comisario a Madrid
Algeciras.—De paso para Madrid 

ha llegado a esta población el alto 
comisario de España en Marruecos, 
señor Moles.

Por cuestiones políticas
Avila.—En San Esteban del Valle 

se suscitó una riña entre varios veci
nos por cuestiones políticas, resultan
do heridos de gravedad Mauricio Gó
mez y Alfredo Degano.
Robo en una administración de Co

rreos
Alcázar.—Los ladrones asaltaron 

anoche la administración de Correos 
de Socuéllamos y se llevaron la caja 
de caudales. En las afueras del pue
blo la abrieron a golpes de maza, apo
derándose de setecientas pesetas en 
metálico y de sellos de Correos por 
valor de seiscientas, que en -ella esta
ban guardados.

Las autoridades intervienen, sin 
que se tenga noticia de quienes pue
den ser los autores del robo.

Me n c h e t a

constaba de 470 y el futuro se consti
tuirá con 473.
El aplazamiento de las elecciones mu

nicipales

DE SOCIEDAD

El jefe de! Gobierno dice que aunque se dio cuenta en e!

Para combatir ei frío
Cueros, pellizas, checos, trincheras, 
gabardinas, abrigos, mantas de cama 

y agua, todo surtido, en -"
LA ARAGONESA

San Francisco, 13 y Juan Brava, 29

Fábrica

mer.to, Cii . 
cios eeonñ:
D O R O T

de piedra aHifícíaí
. latir illo v baldosín de ce-

icos, «(.-alera del Lázaro» 
: O SAN FRUTOS

En Cb hezmala (t^eaovia)

p? r-, ■ ' ■ 1 ^dó■ ds cocina. se itoc< - 
Ví íÍíILÍCÍ . liazón, en la Ádminis- 
tración de este per i- dicq.

Qo ROÍ íJQÍfíí un oficial para tal'.er Ov IIü v iu Ob IQ de carretería.que Se
pa algo de fragua. Para tratar1, ton el 
at:*eñú Cas' " de Lucas Sauz, en Cn-iU- 
Idjb (Segovia .

Compraría u°Dia,jDdíiés'e= 
la AdmÍEi di ación de este periódico.

LEA USTED Y

ANUNCIE EN

EL ADELANTADO

en la seguridad 

de que ambas 
cosas han de 

serle muy re

productivas en 
sus negocios.

Se venden iu vnla. Para tratar^ 
con Emilio Alvnrez. en Cuéllar.
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Consejo extraordinario de la reunión celebrada ayer por la Di
putación permanente, estuvo dedicado a asuntos administrativos 
Se acordó levantar el estado de prevención en Cataluña y Sevilla. Se reorganiza la Sección administrativa 
de la Benemérita y se exceptúan de! dictamen de comisión los expedientes incoados por los funcionarios 
de la Dirección de seguridad. Ha sido firmado un Decreto aplazando las elecciones municipales que 

debían celebrarse en Noviembre

En las próximas elecciones se elegirán 473 diputados y habrá 60 circunscripciones
A LA SALIDA DEL CONSEJO

Las causas que han determinado su 
celebración

Madrid.—A la salida del Consejo 
el ministro de Hacienda negó ante 
los periodistas que las causas de la 
celebración de aquél obedecieran a la 
etmión de ayer de la Diputación per

El ministro de la Gobernación dió provincia, según la nueva división de
cuenta del estado del orden público circunscripciones. Dicha relación 
en España, que es satisfactorio. En siguiente:

es la

erno y 
en Ia

■ j o s y

-fónica 
:a varte 
)S cuate 
/iñuate I 
delegad11 
ompa^2 
je Petr^ 
- Gonzá- 
.n Salva- 
preseofi" 
Comp3'

)mun*ra 
del Ge" 
fónica 3

manente de las Cortes.
El jefe del Gobierno dijo que se 

dió cuenta de esa reunión en el Con
ejo, pero que éste se dedicó a asun
tos de trámite.

NOTA OFICIOSA
La facilitada a los periodistas dice 

así:
«Se aprobó un Decreto regulando 

las licencias de los funcionarios que 
sean candidatos a diputados a Cortes.

Declarando excedente forzoso a 
don Vicente Sánchez Serrano, secreta- 
r*o de justicia del Tribunal de la 
Rota.

Modificando el artículo i.° del De- 
(reto de Guerra de 26 de Diciembre 
de 1932.

Ampliando las obligaciones de la 
Junta mixta de. urbanización y acuar- 
Mamientos de Barcelona.

Varias adquisiciones de material de 
Aviación.

Autorizando a la Campsa para 
'■mortizar de una vez los saldos deu- 
uores que figuran en diversas parti
das.

vista de ello, se acordó levantar el es
tado de prevención en Cataluña y Se
villa. •

El ministro dió cuenta de la dimi
sión presentada por el delegado gu
bernativo en Mahón.

Decreto fijando con arreglo al nue
vo censo el número de circunscripcio
nes electorales y diputados que por 
cada una habrán de elegirse.

Otro Decreto aplazando las eleccio
nes municipales que habían de cele
brarse en el mes de Noviembre.

Idem reorganizando la sección ad
ministrativa de la Benemérita del mi
nisterio de la Gobernación.

Idem exceptuando del dictamen de 
Comisión los expedientes incoados 
por los funcionarios de la dirección de 
Seguridad, al amparo del Decreto del 
2o de Mayo de 1931.

Se acordó que el director de Comer
cio concurra en representación del 
Gobierno a la Asamblea de Comités 
de ferias internacionales que este año
se celebrará en Valencia.

NOTAS DE AMPLIACION 
Circunscripciones y diputados que 

elegirán por cada una
se

E1 ministro de la Gobernación fa
cilitó la relación y número de diputa
dos que corresponde elegir por cada

Alava, 2;.
Albacete, 7.
Alicante, 11.
Almería, 7.
Avila, 5.
Badajoz, 14.
Baleares, 7.
Barcelona (capital), 19.
Barcelona (provincia), 15.
Burgos, 7.
Cáceres, 9.
Cádiz, 10.
Castellón, 6.
Ciudad Real, 10.
Córdoba, 13.
Coruña, 17.
Cuenca, 6.
Gerona, 7.
Granada, 13.
Guacíala jara, 4.
Guipúzcoa, 6.
Huelva, 7.
Huesca, 5.
Jaén, 13.
León, 9.
Lérida, 6.
Logroño, 4.
Lugo, 10.
Madrid (capital), 17.
Madrid (provincia), 8.
Málaga (capital) 4.
Málaga (provincia), 8.

Añadió el señor Rico Avello que 
otro Decreto que someterá esta tarde 
a la firma del Presidente de la Repú- ■ 
blica, se refiere al aplazamiento de las 
elecciones municipales, por tiempo in
definido.

En el preámbulo se expresa la ra
zón jurídica y política que aconseja 
el aplazamiento.
Los expedientes incoados a los fun

cionarios de Seguridad
En cuanto al Decreto referente a 

exceptuar el dictamen de la Comisión 
los expedientes incoados a los fun
cionarios de Seguridad al amparo del 
Decreto de Mayo de 1931, será direc
tamente la Dirección de Seguridad la 
que someta al Consejo de ministros la 
resolución, que se adoptará con la 
mayor celeridad.
La reorganización de la sección ad

ministrativa de la Benemérita
Respecto del Decreto relativo a la 

reorganización de la sección adminis
trativa de la Benemérita, del ministe
rio de la Gobernación, dijo que tra
ta de establecer el acoplamiento entre 
estos servicios y los que son peculia
res de la Guardia civil. '
Huelga general en Oviedo. En el fe
rrocarril de La Coruña hace explosión 

una bomba
Después confirmó el ministro de la 

Gobernación que la situación social en 
España es satisfactoria.

El gobernador de La Coruña le co
munica que explotó una bomba en el 
ferrocarril de aquel nombre, no ha
biendo ocurrido desgracias.

Viajes
Han salido:
Para Francia y Bélgica, pensionado 

por el Gobierno, el administrador de 
la Prisión provincial de esta capital 
don Marceliano F. Serrano y Albi- 
llos, con objeto de estudiar los Patro
natos de libertos como complemen
to de las leyes de condena y libertad- 
condicional-

—Para Valladolid, el secretario de 
Cámara de aquel arzobispado • don 
Faustino Herranz.
De días

Hoy celebra su fiesta onomástica 
nuestro querido amigo el virtuoso 
sacerdote don Lucas García Espinel.

Felicidades.

A mía do soltera, de veintiún
Amd 1863 Lfad años de edad, leche 
de un mes, se ofrece para criar en casa 
de los padrea. RaüSn, ín-lalecio Herrero, 
en Pinarejos.

Qo vnntifli por dejar la labranza, un 
OB wvíiuy macho de media vida, 
que mide tres dedos por cima de la cuer
da. Dará rmiótí, don Esteban Hernández, 
en Tabladilte.
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SERVICIO DE TREMES P0K 11 UKí DE SE60VIA
Trenes descendentes Trenes ascendentes

^TACKiNES

Balida.......

od"”'"-'
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^abdo..,.

-------
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-UNieva.

llegada

11 2.617 2.005 ¡ 2.023 31 ¡2 2.018 2,906 2J924
Rápido Ligero ¡Ligero Tranvía Misto EdÍLAUIONHS Rápido Ligero Ligero Treovta

1» 8.* -'."I l.e2."V 1 -e." 3." L* 3.e i.*í.e a.e i." x.-s.* 1.«#.eB.* 1

10,45
11,21
11,52

19,40 
20,18
20.52 
21J 6 " 
21 
21,84 
2135 
22.00

8.20 8,80 1 esbd».. 15,15 18,45
9J6 9,38 1 Medina, atUida.... 15,56 6,00 18.45
9.52 10,34 1 Olmedo, ¡legada... 16,17 6,24 20,09

10’16 11,11 Fuen te Oimedo.... $82 20,17
15,17

12,39
12,55
13,00

10,23 11,19 Fuen te de Cruz > 6,39 20,24
10,33
10.44 
ii ;g o

7.09

11,39
11,54
12,15
12,3-5

Cirueloa de Coca ..
Coca.......... .........
N. de la .Acur '.ión.
Santa M.* de Nieva.

6,45
6,52

i 0,30 
20.37 

. 20,47
21,00

2^ 19 7,14 12.57 Armuña.......... > 7.24 21.09
’ 3 20 223.7 7,23 18,09 Yítnguas............... » 7,33 21,18

■ 7,92 13,38 ' Abasia.. ........... . . 7,42 21.27
2238
92,54
33,08
23 18

7,43 13,50 1 Hontanarea........... 37,18 7,50 21,85
* 7,52 

8,06
14,C8
14,23

17,-10 
17,45

8,10
8,15 18,15

21,55

8,16 14,87 llegada.. » 5,28
8,42

18,28
2835 8,23 14j48 Otero....... ............

18,20
18,42
18,14 
19,01» 23'31 8,28

8,85
14,56
15.04

El Etapinar...........
San Rafael.........

8,54 
9,01

14,12
14,85
16,10

8,49 15.14 .............18<41 9,20 19.20
0,15 9A0 15,55 ViUalba, -hígada... 19,0-1 9,50 19,52

10,15 19,45 MvaArl...........    •
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19,40 10,30 «1.45
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9,80 
11,25 
11,56 
12.07 
12,15 
12,22 
12,81 
12,44 
13,02 
18,16 
18,27 
13,48 
18;58 
14,30 
15,00 
1531 
15J-5 
16,05 
16,24 
16,51 
17,85

Pensión Chiclanero 
JOSE GOMEZ

San Quintín, número 10,1/ 
F’ensíón completa, desde 8 pesetas 

. (Esquina a Baltén y Plaza de Oriente) 
Todo confort Teléfono 22013

MADRID

V I ÑA
TONDONIA

, PLANTACIÓN

REPRFvSEN TANTE;
ANTONIO SERRANO VALLELO

Juan Bravo, y 7 9 - SEGOVIA

El mejor surtido en aparatas de radio, gramolas maletas y de mueble 
PRECIOS DE FABRICA •

Gran surtido en discos La Voz de su Amo, Odeón, ParlophGn y Regal 
SIEMPRE NOVEDADES

Aparato radio, La Voz de su Amo, 250 Ptas.
Cesa Mozo Isabel la Católica, 5

sigue... la gran

en Casa Mayo
que recomendamos a todo comprador en beneficio de sus iníereses

No tienen competencia los precios tan rebajados a que v *d  
zas, astrakanes y garras para abrigos de señora de ía ¡r.ái 

Artículos de venta condicionada

jemos las gamu- 
» alia novedad.
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Magníficas alfombras de terciopelo, grandes 
Toallas de crepé, con fleco de Manila. . . . 
Delantales para cocina, con pek..............  
Calcetines de hilo, para cabalUro, el par . 
Camisetas color de fe!pa, para niñas............  
Toallas de felpa, tamaño muy grardes. . . ■ 
Refajos para niñas, afelpados......... .............. 
Almohadas grano ae oro, cor» vaguea. . . . 
Paños fuertes para cocina............................... 
Camisetas para niños, de ouirto inglés. . .
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El mitin del partido republica
no conservador en Cantalejo

(Por haber sufrido extravío las cuarti- Respetamos la bandera tricolor, ya 
lias que se nos remiten desde Cantáleio, que para los republicanos conserva-
se publica con retraso esta informa

ción.)
dores representa: El rojo, la sangre 
que estamos dispuestos a derramar

Próximamente, sobre las cuatro de Por España. El amarillo, el oro que 
la tarde hace su entrada en Cantalejo debe resultar de la hermandad entre 
la caravana de automóviles que trans- el capital y el trabajo. El morado, 
porta a los oradores que han de to- el recuerdo por los que cayeron por
mar parte en el acto y correligionarios 
de Segovia y pueblos limítrofes. Su 
llegada es acogida con grandes aplau
sos. El Comité Local de Cantalejo, 
representaciones de Cuéllar, Turéga- 
110, Veganzones, etc., esperaban a es
tos republicanos que, con tanta ener
gía, con tanto entusiasmo van predi
cando por los puéblenlos postulados 
del partido al que pertenecen con sus 
miradas puestas, libres de todo apeti
to personal, en el bien de nuestra pa
tria, haciendo honor al lema del par
tido: «Primero España».

Después de saludar a los cientos de 
personas que Ies esperaban, se tras
ladaron al Frontón, siendo a su en
trada vitoreados por unas cuatro mil 
personas que acudían a escucharlos. 

’ Don Albino Sanz, que accidental
mente se encontraba en Cantalejo, 
hace, a ruego de varios correligiona
rios cantalejanos, la presentación de 
los oradores, ensalzando la figura de 
González Parrado, agradeciéndole, así 
como a sus acompañantes, el haber 
venido a Cantalejo.

En nombre de los allí congregados 
1c dice, que cuando abandone este 
pueblo espera lo recordará con cari
ño, pues allí queda un grupo de va
lientes dispuesto a sostener y propa
gar el programa del Partido Republi
cano Conservador, que será el que 
consolide la República. Fué muy 
aplaudido.

, Miguel Canto
En nombre de la Comisión ejecuti

va provincial interviene el señor Can
to, joven abogado, quien comienza 
dirigiendo un saludo lleno de poesía 
y vibrante de entusiasmo a esta labo
riosa región, que es cortado por los 
Aplausos. Dice que va a dirigir unas 
palabras nacidas de lo más íntimo de 
sus entrañas sobre temas agrarios, 
que diriamente maneja y los que más 
interés han de tener, dada la índole 
del público que le escucha.

Comienza con una exposición deta
lladísima de la causa que hay para 
que estos problemas ocupen un lugar 
preferente entre los que han de solu
cionar los gobernantes. Dice que él 
antes que conservador es y será agra
rio.

Censura el sistema de asentamien
tos patrocinado por la Reforma 
agraria, que no significa, en definiti
va, más que someter al colono al va
sallaje del Fisco. Contra esto, el Par
tido Republicano Conservador va a la 
creación de pequeños propietarios por 
medio del patrimonio familiar.

Critica duramente la legislación y 
la labor del ministerio de Trabajo y 
Agricultura, así como la pérdida de 
la democracia agrícola por culpa de 
esta legislación sectaria. Dice también 
que el socialismo, el fascismo y el . 
hitlerismo, son hijos de la misma cul- , 
tura materialista y que ni redimen ni .

un ideal, sea cual fuere.
Trata del progrema del Partido 

Republicano Conservador y dice, que 
si a él se le preguntara cuál es, con
testaría: dar de comer al hambriento. 
Dar de beber al sediento. Redimir al 
cautivo. Tienen hambre los miles de 
españoles que hay sin trabajo. Sed, 
la tierra necesitada de tan preciado lí
quido para refrescar sus entrañas. 
Cautivo, el que trabaja. Queremos, 
dice, una reforma agraria, pero no lo 
absurda que la última disposición, 
que en sus veinticuatro bases tiene 
veinticinco errores.

Habla también de la unidad intan
gible de la Patria y dice que le causa 
un gran dolor el ver cómo quiere des
garrarse el mapa de España, exhor
tando para que si esto se repitiera no 
quede un solo brazo, un solo corazón 
en Castilla, que no se levante en de
fensa de la Unidad Nacional.

El señor Grau, que ha escuchado 
grandes aplausos durante su discurso, 
es felicitado a su terminación.

Hipólito González Parrado
Al saludar al numeroso público que 

le escucha los llama amigos y dice 
que no tiene que rectificar un ápice. 
Amigos, sí, porque sois segovianos. 
Habla del cariño tan grande y el re
cuerdo que para él representa Sego- 
via, ya que si bien él, por casualidad, 
no nació en Segovia, en un puebleci- 
to de esta provincia, en Roda de 
Eresma, se casaron sus padres y allí 
mismo, en modesto cementerio, yacen 
los restos de sus tres hermanos. Fija
ros, dice, si esto hará que yo jamás 
pueda olvidar a Segovia.

Dice que dado lo avanzado de la 
hora y el tener que intervenir aún el 
señor García Lozano, harán que sea 
breve.

Va a ocuparse de la situación de 
España en sus tres aspectos: agrario, 
religioso, electoral.

Censura la política practicada has
ta ahora en lo que respecta a los pro
blemas del campo, que todos sabe
mos que ha sido desastrosa.

Existe una ley de términos que es 
un verdadero dogal. Una Reforma 
agraria que no se vé el medio de que 
tenga aplicación. Una ley de laboreo 
forzoso, que ha causado perturbacio-

Habla después de los partidos So
cialista, Radical Socialista -y Acción 
Republicana, que han colaborado en 
el Gobierno durante dos años y todos, 
por igual, son autores de las leyes que 
han trastornado a España. Contra eso 
se ha iniciado un movimiento de de
rechas en España, que está compues
ta por cuantos se hallan de nosotros a 
la extrema derecha, de la que nos se
para alguna idea política, la cual res
petamos como la nuestra. Dice que se 
tenga en cuenta que en las próximas 
elecciones se va a nombrar los repre
sentantes que han de regir los desti
nos de España durante cuatro años. 
Frente a los socialistas y a los partí- 
jdos que con ellos colaboren está el 
Partido Republicano Consevador.

Iremos a la lucha frente a esas ten
dencias, unidos o separados de las de
más derechas, pero con la cara alta, 
libres de toda afrenta.

Termina diciendo que si él tuviera 
la suerte de representar esta provincia 
en el Parlamento defendería los inte- 
eses de España primero, y después 
los derechos legítimos de los ciuda
danos que le dieron sus votos.

Cantalejanos—dice— con vosotros; 
siempre.

El señor González Parrado fué muy 
aplaudido.

Francisco García Lozano

Empieza dicendo se habrán dado 
cuenta cómo los oradores que le pre
cedieron exponían sus ideas, las argu
mentaban, pero de ninguna de sus bo
cas han salido agravios para sus con
trarios. Venimos—dice—a aunar vo
luntades. A poner ideas unas en fren
te de otras, con honradez, ahora bien, 
el agravio personal y el insulto están 
lejos de los hombres que militan en el 
Partido Republicano Conservador.

Constantemente se dice, sabiendo 
que es falso, que don Miguel Maura, 
nuestro ilustre jefe, es el -autor del ar
tículo 26 de la Constitución. Jiménez 
Asúa, socialista, dice en su libro, que

de venta está en todas las librerías (y 
no es reclamo), que Miguel Maura 
presentó un articulado que se recha
zo, siendo el actual obra de Azaña.

I rata de la quema de los conventos 
a pesar de la prohibición de don Mi
guel de tratar este asunto, ya que le 
repugna, que ni en broma siquiera, 
puede pensarse que se halla complica
do en tan vergonzoso caso.

Cuando Miguel Maura quiso utili
zar los resortes del poder se le dijo 
en una reunión ministerial que todos 
los conventos no valían la pena, de 
que en su defensa cayera un solo re
publicano. Entonces don Miguel, acto 
seguido, presentó, «por escrito», la di
misión de ministro de Gobernación, 
abandonando su despacho, siendo 
muchas las personas de prestigio, in
cluso monárquicos, que acudieron a 
pedir a don Miguel que siguiera al 
frente del Ministerio, porque sólo un 
hombre de su prestigio y de su talen
to podría contener a esa masa devas
tadora que se esparcía por España.

Habla de la necesidad de la unión 
de derechas para contienda electoral, 
\ se duele que mientras todos deben 
estar dispuestos al sacrificio haya pe
riódico que se meta con los republica
nos conservadores y mucho más le 
duele cuando ese periódico es dere
cha , para la cual nosotros siempre he
mos guardado todos nuestros respe
tos.

Invita a las derechas a reflexionar y 
las llama al campo de la República, a 
fin de que con su fuerza puedan pres
tarnos el apoyo, que con la nuestra, 
los republicanos conservadores, esta
mos dispuestos a prestarles. (Fué 
muy aplaudido.

Después tuvo lugar un banquete 
con que los cantalejanos obsequiaron 
a los oradores que intervinieron en 
el acto, al que acudieron más de cien
to cincuenta comensales y se celebró 
dentro de la mayor camaradería.

Al final habló el señor González 
Parrado, que fué muy aplaudido .

vados a Castellón ayer mañana. Al 
advertirlo algunas mujeres que se ha
llaban en Castellón, surgió una mani
festación de protesta, dirigida contra 
los libertados, quienes fueron prote
gidos por la Policía, y ésta los llevó 
al Gobierno civil.

Por la tarde, en el tranvía de Onda, 
llegaron unas trescientas personas, 
que formaron en la plaza de la Re
pública una manifestación, llevando 
un cartel, pidiendo justicia, y mar
charon al Gobierno civil para protes
tar contra la libertad de los detenidos 
y pedir justicia en nombre de Onda.

Se asegura que la libertad decreta
da por el juez obedece a no resultar 
cargo alguno contra los mismos.

A pesar de las muchas diligencias 
y comprobaciones llevadas a cabo, 
la excitación entre el vecindario on- 
dense es grande, pues cree que el ma
trimonio Aguilella Sol es culpable del 
monstruoso crimen.

El vecindario tiene el propósito de 
dirigirse a la Audiencia territorial en 
súplica de que sea designado un juez 
especial que revise el sumario.

El matrimonio libertado ha mar
chado a Barcelona.

Relojes C. Coppel

Ventas al contado y a largos plazos 
Representante:

Daoiz, 16 Segóvia

EN ARROYOMOLINOB

Se produce una alteración 
de orden y resultan tres he
ridos por arma de fuego 

Entre los heridos figuran el alcalde 
y un guarda

Cáceres, 17.-En el pueblo de Arro- 
yomolinos de Montánchez se produ
jo una alteración de orden público 
por cuestiones políticas.

Resultó herido de una pedrada el 
vecino Juan Acedo, y también el al
calde y un guarda municipal que pre
tendieron apaciguar los ánimos, y 
que sufren heridas de arma de fuego 
en el vientre y en la espalda, 
tivamente.

respec-

El señor Alba dirige una carta al señor 
Lerroux, ingresando en el partido radical

E! jefe de ésta le contesta dándole la bienvenida

Ha sido detenido uno de 
puestos agresores, Francisco 
y otros varios que han sido 
a disposición del juez.

los su 
Pulido, 
puestos

crean. No hacen más que cambiar 
capitalismo por otro.

Termina propugnando la unión 
derechas y oye grandes aplausos 
poner fin a su elocuente discurso.

Carlos Grau Campuzano

un

de 
al

nes sin cuento.
La España agrícola, que es la más 

numerosa, la más trabajadora y la 
más'sufrida, quiere verse libre de las 
trabas que le impide desenvolverse 
en un régimen de riqueza y bienestar. 
Pide que los gobernantes se acuerden 
de ella y la faciliten los medios de sal
varse.

Tiene que estar acudiendo constan
temente a los Poderes públicos en so
licitud de préstamos, que si bien de 
momento son una ayuda, a la larga 
son obstáculos, por el recargo de in
tereses.

Los labradores necesitan tranquili
dad en el campo; que sus productos 
puedan ser vendidos y que el precio

Madrid, 18.—El ex ministro don 
Santiago Alba ha dirigido una carta 
al señor Lerroux, en la que después 
de decir que son dos los imperativos 
fundamentales de la República en es
tos instantes; primero, la vigorización 
de los grandes partidos del régimen, 
suprimiendo, hasta donde sea posi
ble, grupos y «capillitas»; la incorpo
ración a la legalidad republicana de 
fuerzas sociales que no anhelando 
otra cosa, después de diez años de 
período constituyente, que «trabajar 
en paz», no han visto todavía en la 
República la expresión de una polí
tica positiva, de reconstrucción eco
nómica y agraria, que es ya inapla
zable para el Estado y para la nación, 
añade:

Las democracias contemporáneas 
viven preocupadas, como primera 
condición, de su propia eficacia. Den
tro de un cauce republicano como el 
partido radical pueden y deben en-

El señor Lerroux ha contestado al 
señor Alba con otra carta, de la que 
transcribimos los siguientes párrafos:

Como acertadamente usted señala, 
la República ha de preocuparse de 
realizar una política esencialmente 
restauradora de las fuerzas económi
cas del país, llegando con ella no sólo 
ai crédito del Estado, sino a los fac
tores que influyen en el bienestar de 
los ciudadanos. No nos olvidaremos 
de la justicia social que demandan 
con razón los proletarios; pero tampo
co desdeñaremos los dolores de las 
clases medias y de la pequeña bur
guesía urbana y rural, cuya vida es 
hoy singularmente difícil, habiendo 
ellas colaborado tanto como el que 
más al advenimiento glorioso de la se
gunda República española.

Sea usted bien venido con toda su 
personalidad y su autoridad, al seno 
del partido radical, donde desde los

El Tribunal de Garantías 
se constituirá el viernes
Madrid,—18.—Un vocal del Tri

bunal de Garantías Constitucionales 
manifestó ayer que el viernes, a las 
nueve de la mañana, se constituirá el 
alto organismo y qhe el sábado esta
rán falladas las actas de todos los vo
cales, es decir, veinticuatro horas des
pués de la constitución.

Según manifestaciones de ese vocal, 
el examen más detenido será sobre 
cuatro actas, dos de derechas y dos de 
izquierdas; las primeras corresponden 
a las dos Castillas, y las segundas, a 
Asturias y Galicia.

tiempos de la Dictadura, cuya inicua 
contrar curso normal aquellas aspira- persecución tan dignamente soportó, 
ciones de grandes masas españolas, tiene conmigo el afecto y la alta esti-
en la ciudad y en el campo. Y ello mación de muchos de nuestros correli-

Las consultas en la Casal 
de Socorro

Las consultas gratuitas implantadas 
en la Casa Socorro, de esta capital 
son atendidas por los doctores que á 
continuación se expresan,con la espe. 
cialidad concerniente a cada uno de 
ellos, días y horas en que las efec
túan:

Don Rafael Santos Temiño (gar. 
ganta, nariz y oídos, cirugía especial; 
matriz, embarazo y niños), los miér
coles y viernes, de diez a once de ]a 
mañana.

Don Eutiquiano Rebollar (medici
na interna), los sábados, de nueve a 
once de la mañana.

El miembro del Comité nacional, 
señor Grau, saluda a los asistentes de 
los que guardará siempre un grato re
cuerdo. De las mujeres, por su belle
za, de los hombres, por su aspecto, 
que encubre al abriego honrado y tra
bajador castellano.

Los republicanos conservadores 
—dice—representan en España: La 
Libertad. La Igualdad. La Fraterni
dad.

Libertad, a fin de que todo ciuda
dano haga lo que quiera, pero dentro 
siempre de la ley, ya que sino resul
taría el libertinaje.
, Igualdad legal, ya que la social es 
imposible. Igualdad al juzgar al que 
delinca, sin tener en cuenta si es alto 
o bajo, rico o pobre, militar o pai
sano.

Fraternidad en todos los pueblos de 
España, pero también pasadas las 
fronteras. No queremos campos que 
pregonen la batalla, queremos escue
las que esparzan la cultura; quere
mos trigo, no queremos hospitales de 
sangre.

íes compense su esfuerzo de todo el 
año#

Todos estos intereses serán defendi
dos por el Partido Republicano Con
servador, desde la oposición pidiendo 
y desde el Gobierno concediendo 
cuanto con justísima razón demandan 
los agricultores. (Aplausos.)

Al tratar del tema religioso dice que 
él no tiene careta y, por lo tanto, ha 
de hablar claro, igual si le favorece 
que si perjudica, pues a él le basta la 
tranquilidad de su conciencia de ha
ber obrado bien.

El partido Republicano Conserva
dor no es confesional. No sirve a re
ligión determinada alguna. Tiene tan
to respeto para la Religión que no la 
mete e_n las luchas políticas, pero lo 
que sí pide como católico y como re
publicano conservador, es que en su 
vida particular nadie se meta y que 
se deje a los padres elegir la enseñan
za que han de dar a sus hijos, y que 
no se prohiba a los sacerdotes la en
señanza católica.

El Partido Republicano Conserva
dor respeta la Religión, pero la quie
re ver, así como a sus ministros, pu- 
rcis de rencillas políticas.

será el factor más poderoso para la 
nacionalización de la República como 
un régimen de Libertad y de Dere
cho, dentro del cual todos los ciuda
danos españoles, en el respeto recí
proco para las ideas y los intereses 
de cada uno, convivan, dueños de su 
propio destino y del de la nación. A 
estos ideales, tantas veces evocados 
en nuestras conversaciones, responde, 
en síntesis, mi acto de hoy. Con él 
consagro mi leal adhesión al partido 
republicano radical y a la persona de 
su jefe, por tantos años mi amigo y 
colega en el Parlamento. No pido 
nada, ni menos un puesto a su lado. 
Me coloco en las filas, entre los sol
dados radicales. Este acto me rejuve
nece espiritualmente, como un gesto 
de fe y esperanza optimista. Quiero 
contribuir por mi parte, con ardor y 
con desinterés, a que España, en es
tos días tan graves para Europa y 
para el mundo, llegue a tener un Par
lamento coherente, un Gobierno fuer
te y homogéneo, una República ver
daderamente «nacional». No ha de 
preocuparnos, mi querido Lerroux 
—usted bien acaba de acreditarlo 
así—, según la frase de Thiers, en
frentarnos con el tribunal apasiona
do e injusto de los partidos; pero sí 
merecer por nuestros actos una mo
desta comparecencia ante la Historia.

gionarios. Juntos trabajaremos por 
España y por la República. Ellas me 
permitan realizar la magna e histó-, 
rica obra a que usted en términos tan 
elevados me requiere.

Gran excitación en el pue
blo de Onda por haber 
sido libertado un matrimo
nio acusado de parricidio 
La Policía tuvo que proteger a los 

supuestos parricidas
Castellón de la Plana, 18.—Con 

motivo de haber decretado el juez de 
N ules la libertad de los dos detenidos 
por el horrible crimen ocurrido en 
Onda, llamados Salvador Aguilella y 
Dolores Sol, padres de la joven muer
ta en dicho pueblo, se ha producido 
enorme malestar.

Al enterarse el gobernador recordó 
a las autoridades ondenses que hicie
ran conocer al vecindario el respeto 
y acatamiento que se debe a las reso
luciones judiciales, y ha adoptado 
medidas a fin de evitar que pudiera 
alterarse el orden e impedir que fue
ran objeto de agresión aquellos cuya 
libertad había sido decretada.

Se impidió a los libertados que lle
garan a Onda, por lo que fueron lle-

EN CERVANTES
Martes fémina

El numeroso público que asistió 
ayer a las funciones en este teatro, 
demuestra la aceptación con que ha 
sido acogida la idea de la Empresa 
de ofrecer todos los martes un selec
cionado programa de cine en obse
quio a la mujer.

fras una miscelánea de comple
mento, entretenida y vistosa, se rodó 
la película hablada en español «Un 
yanki en la Corte del rey Arturo», 
bufonada exótica, que di vertió gran
demente al público y de la que ya 
nos hemos ocupado en estas columnas 
a su debido tiempo.

Los martes fémina, han sido un 
éxito, según demostraron las funcio
nes de ayer.

Sñ VPnrfp una tartana en muy buen os venus U80. Razón, jUBn/Cub 
en Zarzuela del Monte.

EL MEJOR PURGANTE

ALMACEN DE PESCADOS 
DE

JUAN JOSE GARCIA
Con el ün de que nadie puede ser sor

prendido ni engañado y que al propio 
tiempo conozca el día los pescados qr.ese 
reciben en Segovia, he creído oportuno 
inser uar diariamente los precios de los 
mismos en ios periódicos de esta capitel

PESCADOS RECIBIDOS

Marluae........
Congrio.. .. 
Besugos..... 
Pescadillas,. 
Languadinat 
Calamares... 
Almejas........

2,5i'

1,25 
0,89 
1,09 
1,5*' 
1,25

En la pescadería de JUAN JOSE, la m0)0' 
en eu clase en Segovia, 
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